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ATA N.º 02/2019 

Aos vinte e dois dias do mês de fevereiro de dois mil e dezanove, pelas vinte e uma horas, 

realizou-se no Auditório da Biblioteca Municipal da Nazaré, a sessão ordinária da Assembleia 

Municipal da Nazaré, presidida por José António Ramalhal Lopes e secretariada por Valter José 

Lameiro Soares e Maria Celeste Ferreira Cardador.------------------------------------------------------- 

Além dos membros da mesa, compareceram a esta sessão os Senhores José Alexandre Serra 

Sales, António de Sousa Pimenta, Luísa Maria Ricardo Alves, Ricardo António Mafra Germano 

Esgaio, Sílvia Alexandra Rato Fonseca Gomes, Mílton Hugo Mafra Estrelinha, Daniel Vieira 

Meco, Maria da Ascensão Quinzico Codinha, João Pedro Azevedo Pessa - eleitos pelo Partido 

Socialista; Joaquim Ascensão Pequicho, Maria de Fátima Soares Lourenço Duarte, Abílio José 

Januário Marques, Edmundo José Couto Barbosa, António Pereira Nunes, Belmiro José Eusébio 

da Fonte - eleitos pelo Partido Social Democrata; João Paulo Quinzico Delgado e Vasco 

Frederico Pires de Sousa - eleitos pela Coligação Democrática Unitária; Telma de Jesus 

Laborinho Ferreira – eleita pelo Bloco de Esquerda; José Rei Filipe Ramalho, João António 

Portugal Formiga e Rui Manuel Amaro Marques, Presidentes das Juntas de Freguesia de 

Famalicão, de Nazaré e Valado dos Frades, respetivamente.--------------------------------------------- 

Solicitou a substituição, o Senhor Jorge Fernando Ferreira Gaspar Ribeiro, do Bloco de 

Esquerda.---------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Carlos Filipe Mafra de Sousa, do Partido Socialista, solicitou a suspensão, por dez 

dias.----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Estiveram igualmente presentes, o Senhor Presidente da Câmara, Walter Manuel Cavaleiro 

Chicharro e Senhores Vereadores Manuel António Águeda Sequeira, Alberto Madail da Silva 

Belo, Regina Margarida Amada Piedade Matos, Orlando Jorge Eustáquio Rodrigues, António 

Gordinho Trindade e Salvador Portugal Formiga.---------------------------------------------------------- 



  

Abertos os trabalhos, foram tratados os seguintes assuntos:---------------------------------------------- 

PERÍODO DE ANTES DA ORDEM DO DIA 

1. ATA DA SESSÃO DE 25 DE JANEIRO DE 2019 - Apreciação e votação 

Deliberado, por unanimidade, aprovar.----------------------------------------------------------------------- 

Não tomaram parte na votação os membros que não estiveram presentes na sessão.----------------- 

2. LEITURA DO EXPEDIENTE 

A Assembleia tomou conhecimento.---------------------------------------------------------------------------- 

3. ASSUNTOS GERAIS DE INTERESSE AUTÁRQUICO 

De imediato tomou a palavra a Senhora Telma Ferreira para apresentar uma Moção sobre 

Mobilidade, como adiante se tratará.-------------------------------------------------------------------------

De seguida, o Senhor Mílton Estrelinha apresentou a seguinte declaração:---------------------------- 

“Faz precisamente amanhã 1 ano que disse nesta nossa casa que "a Nazaré está a mudar", agora 

altero o que disse e digo "a Nazaré continua a mudar". É inegável que o concelho da Nazaré 

mudou e continua a mudar, sempre com o foco na melhoria das condições de vida dos seus 

munícipes. Essa mudança tem um nome, Partido Socialista, que com os executivos eleitos e 

liderados pelo Sr Presidente Walter Chicharro, deram volta ao nosso querido concelho.------------ 

Novo Centro de Saúde em construção e Centro Escolar de Famalicão, são exemplos claros e 

inequívocos do rumo das politicas dos executivos do Partido Socialista, que sempre privilegiaram 

o bem estar dos seus munícipes, a sua formação e qualidade de vida, ao contrário de outros que 

fizeram dívida com obras imaginárias, e que no fim quem pagou os desvarios, e continua a pagar, 

são os executivos do Partido Socialista, que com a aprovação do FAM conseguiu regularizar 

dívidas que datavam de 2004, e que obviamente não foi o Partido Socialista que as fez, mas sim, 

quem mais uma vez as pagou.----------------------------------------------------------------------------------

Área de Localização Empresarial um sucesso a nível da empregabilidade e desenvolvimento da 
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freguesia de Valado dos Frades, obras de saneamento entre a Macarca e Famalicão, reclamados 

desde sempre por aquela população do concelho da Nazaré, obra de requalificação do Largo da 

Fonte Velha no Sitio da Nazaré, são exemplos claros dá visão global global que existe para o 

nosso concelho por parte do executivo atual. Aquisição de viaturas operacionais por parte dos 

Serviços Municipais da Nazaré, o reforço operacional de pessoal nos Serviços Municipais da 

Nazaré e das obras de requalificação na Câmara Municipal da Nazaré, são mais um exemplo 

claro que as politicas para o concelho da Nazaré mudaram, e que o foco dessas políticas são o 

bem-estar e a qualidade de vida de todos aqueles que vivem no concelho da Nazaré.-----------------  

Para além daqueles que vivem e moram no concelho da Nazaré, somos cada vez mais visitados 

por turistas, resultado de muito trabalho desenvolvido na divulgação do concelho, e que tem 

como resultado prático o aumento óbvio para os munícipes do concelho dos seus rendimentos, 

por parte das diversas atividades que esse aumento turístico potencia.----------------------------------  

Mas para que tudo corra sem qualquer problema para quem cá vive e para quem nos visita, existe 

muita coisa a acontecer nos "bastidores", e nesse sentido quero louvar o trabalho de todas as 

instituições e pessoas que fazem parte da Proteção Civil (Bombeiros Voluntários da Nazaré, PSP, 

GNR, Associação de Nadadores Salvadores da Nazaré, entre outros), bem como a todos os 

colaboradores da Câmara Municipal, Serviços Municipais e Nazaré Qualifica, que tanto na 

magnífica Passagem de Ano que tivemos, como em sentido contrário, com a Tempestade Helena, 

desenvolveram um trabalho fantástico, meritório e extremamente louvável.----------------------------

Por tudo isto e muito mais, é que o concelho da Nazaré neste momento é, também, um exemplo de 

empreendorismo, trabalho e muito esforço, sempre com o foco no melhor para o concelho e seus 

munícipes, porque é uma realidade para todos que as nossas promessas são cumpridas, tendo 

sempre os munícipes do concelho em primeiro plano.”----------------------------------------------------

O Senhor João Delgado apresentou um protesto à Mesa, como se transcreve:------------------------  



“O Grupo Municipal da CDU na Assembleia Municipal da Nazaré apresenta protesto à Mesa da 

AMN pelo seguinte motivo: ------------------------------------------------------------------------------------- 

Está próximo de fazer cinco meses que esta assembleia municipal aprovou, por unanimidade, um 

voto de louvor a todos os profissionais dos serviços de cozinha e confecção de refeições escolares 

da Escola Básica e Secundária Amadeu Gaudêncio. ------------------------------------------------------- 

Ficou ali decidido que esse voto de louvor fosse alvo dos procedimentos habituais de 

reconhecimento das pessoas visadas e do mesmo fosse dado conhecimento à DGEST e à tutela. 

Do envio às entidades atrás descritas, não sabemos se foi feito. Sabemos, no entanto, que aos 

referidos locais isso não aconteceu ainda. ------------------------------------------------------------------- 

Este nosso protesto pelo atraso na apresentação pública desse voto de louvor aos visados, por 

parte desta assembleia, é mais do que justo aparecer agora, pois, tal como também referimos na 

altura em que apresentámos essa proposta de louvor, iríamos trazer aqui no futuro idênticas 

propostas. ---------------------------------------------------------------------------------------------------------  

E pois por não entendermos esta demora por parte da Mesa da AMN, na elaboração do convite e 

da forma como se deve proceder ao acto solene em causa, que apresentamos o nosso veemente 

protesto pela incapacidade e falta de acção demonstradas pela Mesa.” -------------------------------- 

Continuando a sua intervenção, pretendeu valorizar as ações desenvolvidas pela Assembleia 

Municipal na Escola Amadeu Gaudêncio, que foi um exemplo de cidadania, de esclarecimento e 

de proximidade, um exemplo de trabalho coletivo, onde se esbateram as diferenças e se 

defenderam questões essenciais, como a dignificação da ação política, a defesa intransigente da 

democracia participativa e a preparação de um futuro de uma cidadania ativa e esclarecida, 

estando todos de parabéns.-------------------------------------------------------------------------------------

Seguidamente efetuou a seguinte declaração:----------------------------------------------------------------  

“É sabido que o Partido Comunista Português incomoda muita gente!--------------------------------- 
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O quadro de difamações e inverdades relativamente ao PCP, não se circunscreve ao plano local, 

nem tão pouco às intervenções na AMN, como tivemos oportunidade de assistirna última sessão, 

por parte do senhor deputado Milton Estrelinha, do PS, acusando a CDU de ter levantado 

problemas “quando o anterior executivo (PS) entregou um veículo à Associação dos Bombeiros 

Voluntários da Nazaré”, (acta 01/2019 FL:32). Ora, nada mais falso, como hoje vamos ter 

oportunidade de esclarecer.------------------------------------------------------------------------------------- 

Esta campanha de desinformação sobre a ação do PCP, perpetrado principalmente pelos média 

dominantes, é bem mais complexa e imbricada numa escala que é global. Isto porque o exemplo 

do PCP, e o seu papel visionário para a construção da solução governativa atual, incomoda 

muita gente aquém e além-fronteiras! Incomoda pela sua história, porque sobreviveu ao fascismo 

e porque contribuiu de forma determinante para o derrotar.---------------------------------------------- 

Incomoda porque não cede a pressões, não abandona os seus princípios e não retira do centro da 

sua intervenção a redistribuição da riqueza e os direitos de quem trabalha.---------------------------- 

Incomoda porque vive da militância e da competência de milhares de homens e mulheres e 

porque, dessa forma, consegue organizar, entre muitas outras coisas, o maior acontecimento 

político-cultural do país.---------------------------------------------------------------------------------------- 

Incomoda porque quando muitos queriam que ele fosse passado, ele mostra que é presente e é 

futuro. Incomoda porque em 2015 abriu caminho para uma nova fase da vida política nacional, 

afastando PSD e CDS da governação, pondo termo a quatro anos da maisdura austeridade que o 

país viveu desde a revolução de Abril.------------------------------------------------------------------------ 

É isso que faz do PCP um alvo a abater e, num ano como 2019, com 3 atos eleitorais, esse abate 

torna-se urgente e prioritário.---------------------------------------------------------------------------------- 

É neste contexto que a direita e o capital, sempre de mãos dadas, lançam o maior ataque das 

últimas décadas ao PCP – uma campanha concertada e persecutória, alicerçada em mentiras e 



insinuações, uma campanha para tentar firmar a ideia de que são todos iguais ou, pelo menos, 

instalar a dúvida.------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Se acaso fossem necessárias provas, digam-nos quantos são os casos mediáticos a envolverem 

gestores ou governantes comunistas por corrupção, favorecimentos, vantagem ou não 

cumprimento de decisões judiciais; quantos deputados da AR assinaram presenças sem lá 

estarem; quantos dão moradas falsas para receber o que não lhes é devido; quantos autarcas, 

como aqui na Nazaré, devolveram tudo o que receberam à comunidade a quem serviam – 11 mil 

euros só em Valado do Frades quando integramos o executivo da JF; ou quantos eleitos, 

militantes ou não, nos diversos órgãos autárquicos entregam as senhas de presença ao seu 

Partido ou coletividades locais; e quantos assinam termos de responsabilidade rejeitando ser 

beneficiados ou prejudicados no exercício de funções públicas? Por isto e muito mais que aqui 

não cabe, não, não somos todos iguais!----------------------------------------------------------------------- 

No fundo, repete-se a habitual dualidade de critérios da direita, conjugada com uma prática 

persecutória do tempo do fascismo (e do Macartismo nos EUA). Uma autarquia não pode fechar 

portas à contratação de empresas por serem geridas por militantes do partido que a governa, ou 

estarão a desrespeitar-se as liberdades democráticas. A não ser quando elas são geridas pelo 

PCP. Aí, forçosamente, terão que se cerrar todas as portas e janelas!----------------------------------- 

Uma coisa é certa, e nós sabemo-lo muito bem, as empresas, acionistas e membros dos órgãos 

sociais dos meios de comunicação social que têm ultimamente atacado o PCP, não partilham as 

preocupações dos trabalhadores – é uma questão de classe. Não fazem contas com os mesmos 

algarismos de quem vive com o salário mínimo, nem tão pouco com o médio.------------------------- 

Não vivem os problemas do povo, vivem dos problemas do povo. São eles a rede de interesses, 

influências e poder que promove e continuará a promover esta campanha.----------------------------- 

Mas o facto de fazerem do PCP um alvo, só releva que temem que cresça e tenha mais gente a seu 

lado, alavancando o desenvolvimento de país, num rumo de progresso, de conquista de direitos e 
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aumento rendimentos – um rumo que põe em causa os interesses de apropriação e acumulação da 

riqueza como são os interesses do grupo Média Capital e a Prisa – sua detentora e, ambas donas 

da TVI, a Trust in News que comprou a Visão a Pinto Balsemão e é gerida por Luis Delgado, 

administrador da Lusa no governo de Durão Barroso, ou os 9 acionistas do O Observador, todos 

com ligações ao PSD ou a grandes grupos económicos como a SONAE ou o BCP – tudo gente 

independente!----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Neste quadro, há uma certeza inabalável, por mais ataques que lancem e por mais mentiras que 

divulguem, o PCP já deu perto de 98 anos de provas de que não teme, não verga, não se deixa 

intimidar e vai cá continuar, incomode quem incomodar!------------------------------------------------- 

Há uma certeza de que estamos absolutamente certos – não é simpatizante, militante ou dirigente 

comunista quem quer, mas quem aguenta!------------------------------------------------------------------- 

(a partir do texto de Alexandre Tavares, In Abril Abril, Fev., 2019)”------------------------------------ 

MOÇÃO SOBRE MOBILIDADE, APRESENTADA PELO BLOCO DE ESQUERDA 

 A Senhora Telma Ferreira apresentou a seguinte Moção: ------------------------------------------------ 

“Todos os dados conhecidos indicam que no nosso país o transporte público e/ou colectivo não 

tem sido disponibilizado a milhares de pessoas que dele necessitam. Na Nazaré verifica-se ainda 

uma grande deficiência no serviço público de transporte, designadamente na fraca frequência dos 

autocarros ou da sua inexistência em muitos trajetos, sendo as tarifas praticadas igualmente um 

fator decisivo na opção das pessoas que, na maioria dos casos, recorrem à utilização individual 

do automóvel. ----------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O congestionamento nas deslocações, a emissão de gases de efeito de estufa (GEE) e doutros 

poluentes, o ruído, o gasto de energia e a exclusão social impõem novas políticas públicas para 

diminuir o uso excessivo do automóvel, promover a coesão territorial, mitigar as alterações 

climáticas e atrair mais passageiros para o transporte público. ----------------------------------------- 



Nesse sentido, no Orçamento do Estado para 2019 foi criado um Programa de Apoio à Redução 

Tarifária no conjunto do país (PART), com uma dotação global de 104 milhões de euros. ---------- 

A aplicação desta verba já foi publicada em Diário da Republica no passado 04 de Fevereiro - 

despacho n.º 1234-A/2019 – sendo atribuída à CIM Oeste a verba de € 1.298.993 proveniente do 

Orçamento do Estado aos quais acresce a comparticipação da Comunidade Intermunicipal no 

montante de € 32.475, tudo no montante global de € 1.331.467. -----------------------------------------  

Nos termos deste Despacho, pelo menos 60% deste valor, deve ser utilizado para a redução dos 

preços dos passes, criação de passes familiares ou transporte gratuito para menores em idade 

escolar, reformados e séniores. A verba restante poderá ser usada para aumentar e melhorar a 

oferta e os acessos à rede de transportes colectivos. ------------------------------------------------------- 

Até ao dia 15 de Março de 2019 a Comunidade Intermunicipal (CIM) deverá remeter ao Fundo 

Ambiental o plano de aplicação da dotação do PART. A importância das medidas a tomar em 

matéria de mobilidade, impõe a cada município ter um conhecimento aprofundado da situação, 

para serem encontradas as melhores respostas, tendo em conta, entre outros elementos, a 

densidade territorial, os destinos das deslocações e os modos de transporte mais adequados. ------  

Assim, a Assembleia Municipal da Nazaré, reunida em sessão ordinária em 22 de Fevereiro de 

2019, desejando contribuir para a promoção e implementação de novas políticas no domínio dos 

transportes, recomenda, à Comunidade Intermunicipal do Oeste, que: --------------------------------- 

 – desenvolva os procedimentos necessários para a programação de políticas de mobilidade 

assentes na redução das tarifas e na utilização do transporte colectivo de passageiros nos seus 

diversos modos, assegurando a qualidade dos transportes públicos e uma mobilidade ao serviço 

da população, designadamente através do recurso ao Programa de Apoio à Redução Tarifária 

(PART). ------------------------------------------------------------------------------------------------------------   



 

        

       ASSEMBLEIA MUNICIPAL DA NAZARÉ                               FL______ 

 

 

Ata n.º 02 / 19                                                                                                                             Reunião  de 2019/02/22 

-  Mais recomenda a criação de uma Unidade Técnica de Gestão intermunicipal (a exemplo do 

que se fez na área metropolitana do Porto) que vise organizar uma rede de transportes comum 

aos Concelhos que fazem parte da Comunidade Intermunicipal do Oeste.” ---------------------------- 

Deliberado, por maioria, aprovar, com seis abstenções do Partido Social Democrata.--------------- 

VOTO DE LOUVOR AO PROFESSOR E MÚSICO, ANÍBAL MANUEL LEÃO FREIRE, 

APRESENTADO PELA COLIGAÇÃO DEMOCRÁTICA UNITÁRIA 

O Senhor João Delgado apresentou o seguinte intróito à proposta de voto de louvor:----------------

“A Nazaré tem visto ser reconhecida em vários domínios a excelência de muitos dos seus filhos. 

É por isso da maior importância, que se reconheçam neste órgão representativo da população os 

melhores da nossa sociedade nos vários domínios que abraçaram e desenvolveram, porque 

julgamos que é da maior justiça que aqui publicamente o façamos, para de alguma forma 

criarmos igualdade de atribuição de prémios de mérito cultural e cientifico. -------------------------- 

Tal como já referimos antes, vamos continuar a trazer aqui estas iniciativas, também como uma 

forma de incentivo aos nossos jovens que começam agora a abraçar as Artes, a Cultura e a 

Ciência e assim poderão também contar no futuro com a possível lembrança dos seus 

representantes políticos.” --------------------------------------------------------------------------------------

PROPOSTA DE VOTO DE LOUVOR------------------------------------------------------------------------- 

“O Grupo Municipal da CDU na Assembleia Municipal da Nazaré apresenta para discussão e 

votação a seguinte proposta de atribuição de voto de louvor.---------------------------------------------  

Este voto de louvor público é manifestado a um grande nazareno que, desde criança, alcançou 

notoriedade cultural nas artes musicais, instrumentais e do ensino. Com a sua arte e saber 

divulgou o nome da sua terra natal e do seu país por todo o mundo.-------------------------------------  

Defendeu a excelência instrumentista como ninguém desde muito cedo e durante imensos anos. 

Foi campeão nacional e do mundo de juniores e de seniores por diversas ocasiões. Venceu 



também em vários outros concursos nacionais e em outros tantos certames internacionais. É 

normalmente júri em diversos concursos nacionais e internacionais, bem como organizador e 

impulsionador de novos concursos e eventos musicais temáticos da sua área de eleição, além de 

habituais convites para lecionar aulas de Master Classe em todo o mundo.----------------------------  

Louva-se também o seu apoio e a sua solidariedade, que sempre demonstrou, para com as 

inúmeras associações e organizações locais que lhe pediram participação artística em diversas 

ocasiões, o que sempre fez de forma gratuita mas totalmente profissional.------------------------------  

Difícil era elencar aqui todos os prémios ganhos desde o início dos anos setenta em concursos 

nacionais e internacionais, bem como os imensos diplomas e certificados obtidos por este enorme 

instrumentista, reconhecido como um músico versátil como se pode aferir pelos imensos sucessos 

alcançados como acordeonista.--------------------------------------------------------------------------------  

Se tal não bastasse para merecer o nosso louvor, ele é também uma referência como professor de 

música de tantos dos nossos alunos, que passaram pelo ensino público desde os anos noventa. 

Referir ainda que actualmente ensina no instituto Vitorino Matono, no Conservatório de Fátima e 

no Curso Superior de Acordeão da Universidade de Aveiro.----------------------------------------------  

É, pois, com enorme sentido de merecimento e de elementar justiça que a Assembleia Municipal 

da Nazaré, reunida em plenário, atribui este voto de louvor público ao Professor, Aníbal Manuel 

Leão Freire, por tudo o que fez e continua a fazer como músico e como professor, ajudando ao 

desenvolvimento cultural de muitos nazarenos.”------------------------------------------------------------ 

Colocada à votação foi aprovado por unanimidade.-------------------------------------------------------- 

PERÍODO DE INTERVENÇÃO DO PÚBLICO 

Inscreveram-se os Senhores:------------------------------------------------------------------------------------

- António Carreira Azeitona, questionou sobre prédios camarários penhorados pela firma 

Andreiauto e qual a situação do armazém da Câmara na Rua dos Galões, se mantém em nome da 

firma Título Padrão ou se a Câmara está a trabalhar para o reaver.------------------------------------ 
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- António Caria dos Santos informou que, na sequência do que foi dito na Assembleia Municipal 

realizada em janeiro passado, sobre atribuição de veículo aos Bombeiros, escreveu uma carta à 

Associação dos Bombeiros Voluntários da Nazaré solicitando esclarecimentos, para reposição da 

verdade, tendo lido o teor da carta enviada, bem como o teor da informação recebida dos três 

órgãos sociais, conforme se transcreve:-------------------------------------------------------------------- 

“Vem por esta forma o associado número 560 (quinhentos e sessenta), dessa prestimosa 

associação, onde também exerceu o voluntariado por mais de 22 (vinte e dois) anos enquanto 

Bombeiro Voluntário, e 16 (dezasseis) anos componente da Fanfarra, e onde foi também director 

no mandato de 1981/82 e, ainda, na qualidade de Sócio de Mérito da Liga dos Bombeiros 

Portugueses com o número 1190 (mil cento e noventa) desde 1998 (mil novecentos e noventa e 

oito) por mais de 28 (vinte e oito) anos de dedicação à causa dos Bombeiros em Portugal, 

solicitar a V/Exa. o envio dos esclarecimentos que entenda, ao que abaixo se expõe, a fim de 

poder tomar as iniciativas que forem tidas por convenientes.---------------------------------------------  

Assim.--------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

No passado dia 25 de Janeiro, durante a sessão da Assembleia Municipal da Nazaré, foi referido 

durante a discussão de um ponto, por um Sr. membro daquela assembleia que por sinal também 

ele é Bombeiro Voluntário, que: - "... no anterior mandato a CDU levantara problemas ou tinha 

dificultado a atribuição pela autarquia de um veículo aos Bombeiros Voluntários da Nazaré".  

Perante tal declaração, os eleitos da CDU naquela assembleia, apanhados de surpresa pela 

afirmação e desconhecedores do que levou àquela intervenção, ficaram sem saber a que se 

referiria o dito membro que a proferiu. Da mesma maneira fiquei eu que ali assistia à sessão!-----  

Compreenderá V/Exa. que a afirmação é demasiado grave para poder ficar sem o devido 

esclarecimento e tratamento. Ainda mais grave se torna quando é proferida pelo filho do Sr. 



Comandante dos Bombeiros Voluntários da Nazaré enquanto membro da Assembleia Municipal e 

em representação da força política ali majoritária.---------------------------------------------------------  

Por isso, nessa mesma assembleia tomei logo a decisão de utilizar o tempo do público para pedir 

esclarecimentos e exigir a apresentação de factos que corroborassem tão graves e falsas 

afirmações. Senti-me nessa obrigação pois eu sou um antigo elemento da CDU.---------------------- 

Nada me foi ali respondido. Por essa razão as solicito aqui a quem tem que responder aos 

associados.--------------------------------------------------------------------------------------------------------  

Sendo certo que só pode tratar-se de um qualquer equívoco, mas nunca proferido por qualquer 

elemento da CDU — Coligação Democrática Unitária, não posso deixar de pedir estes 

esclarecimentos a quem os pode e deve prestar, para assim poder clarificar a verdade junto de 

quem eu entender e, nomeadamente, junto da comunidade nazarena. Até porque para existir 

aquela afirmação, existe alguma pessoa que dificultou uma qualquer atribuição de um veículo aos 

Bombeiros Voluntários da Nazaré e isso é, de igual modo, muitíssimo grave. E essa parte deve a 

Exma. Direcção esclarecer e apurar junto de quem entender.---------------------------------------------  

Quero também, e acima de tudo, tomar as iniciativas que veja necessárias para a defesa e 

manutenção do meu bom nome enquanto cidadão e antigo Bombeiro e também do dos restantes 

membros da força política que representei durante 8 (oito) anos na Assembleia Municipal da 

Nazaré, onde tantas vezes defendemos os Bombeiros da Nazaré e do país, como o provam tantas 

iniciativas que ali levámos a discussão e fizemos aprovar, mas que ainda não foram concluídas 

para benefício e incentivo dos homens e mulheres, Bombeiros Voluntários locais. Pode ser que 

depois disto rapidamente o sejam. Assim o espero. Estou convicto que, também aqui, o tempo me 

dará razão. Lembro, para terminar, as dádivas de eleito municipal que foram feitas. Julgo que 

V/Exas. sabem bem do que falo!--------------------------------------------------------------------------------  
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Agradeço a resposta com a brevidade possível, para evitar, - se é que não está já - o espalhar de 

rumores e falsidades com as quais nunca pactuei, nem pactuo, pois nunca foi essa a minha forma 

de estar nem de actuar.------------------------------------------------------------------------------------------  

Respeito muito os BOMBEIROS VOLUNTÁRIOS. Sempre os defendi e defenderei.------------------- 

Em resposta assinada pelos três presidentes dos órgãos sociais dos Bombeiros Voluntários da 

Nazaré, recebi, entre outras coisas de caracter pessoal, o seguinte:-------------------------------------  

Acusamos a recepção da missiva que foi recebido na Associação dos Bombeiros Voluntários da 

Nazaré a 28 de Janeiro de 2019. Informamos que esta Associação não detém conhecimento, 

direto ou indireto, dos factos reportados, desconhecendo a situação referenciada bem como o teor 

das afirmações proferidas e ou o respeito contexto. -------------------------------------------------------- 

Posto isto, agradeço que a minha intervenção faça parte da acta da sessão de hoje para que 

assim seja reposta a verdade. ---------------------------------------------------------------------------------- 

Certo da melhor atenção ao exposto e convicto na rápida resposta de V/Exas., apresento os meus 

cordiais e respeitosos cumprimentos, -------------------------------------------------------------------------  

António Manuel Caria dos Santos Sócio nº. 560 Ex-Bombeiro Voluntário” ---------------------------- 

Em resposta às questões colocadas, o Senhor Presidente da Câmara informou que o armazém na 

Rua dos Galeões, continua a ser utilizado pelos serviços; aguarda proposta para poder reverter a 

situação, e reportou as diligências efetuadas pela Câmara para a resolução do assunto e solicitou 

à Senhora Dra. Helena Pola, Chefe da Divisão Administrativa e Financeira informação, tendo 

esta indicado nada ter a acrescentar, tendo corroborado as palavras do Senhor Presidente das 

Câmara, existindo uma ocupação pacífica das instalações e logo que haja alguma novidade será 

dada informação ao Senhor António Azeitona.--------------------------------------------------------------  

ORDEM DO DIA 



1. INFORMAÇÃO ESCRITA DO PRESIDENTE DA CÂMARA, ACERCA DA 

ATIVIDADE DO MUNICÍPIO, BEM COMO DA SITUAÇÃO FINANCEIRA DO MESMO – 

Apreciação 

O Senhor João Delgado, apresentou as seguintes considerações e questões, para as quais 

gostaria de obter resposta:-------------------------------------------------------------------------------------- 

“ACÇÃO SOCIAL------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Congratulamos a autarquia pela atribuição das seis habitações em regime de habitação apoiada 

a seis famílias do concelho.-------------------------------------------------------------------------------------

- No entanto, gostaríamos de saber se estas seis habitações são de alguma nova fase construída 

pela autarquia ou se foram casas que ficaram vagas por outras tantas famílias que lá habitavam? 

Se foi pelo último caso: essas famílias que saíram dessas casas já não precisam do apoio social 

da autarquia ou houve outras razões?------------------------------------------------------------------------- 

AMBIENTE-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Congratulamos também os executivos que obtiveram e mantiveram a atribuição da bandeira azul 

durante os últimos 10 anos referidos.------------------------------------------------------------------------- 

Da mesma forma congratulamos o executivo actual pela atribuição do galardão de praia mais 

acessível a todos, uma questão indispensável para uma sociedade mais inclusiva. Congratulamos 

também pela qualidade do ar na zona norte da Nazaré.---------------------------------------------------- 

Ao contrário da praia, gostaríamos também de congratular os executivos pela terra mais 

acessível. Devem-se promover todos os esforços por espaços para estacionamento diário grátis, 

ou a custo simbólico, indispensáveis ao desenvolvimento do comércio local.--------------------------- 

- Relativamente ao processo do Zip Line, já existe resultado final da aceitação, ou não, da 

candidatura da empresa que concorreu?--------------------------------------------------------------------- 

CULTURA E PATRIMÓNIO------------------------------------------------------------------------------------ 

A informação que nos chega revela-nos que neste âmbito o que se faz é manifestamente pouco!--- 
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Mais uma vez se nota a incapacidade da autarquia para agir, em matérias culturais, em 

cooperação com as organizações do movimento associativo. Não há referências a nada!------------ 

MUSEU DR. JOAQUIM MANSO------------------------------------------------------------------------------ 

Neste documento, continuamos a não ter conhecimento sobre os últimos desenvolvimentos: nesse 

sentido, e porque já passaram mais de 9 meses desde a assinatura do contrato com o Governo, 

gostaríamos de saber:-------------------------------------------------------------------------------------------

- A quê ou a quem se deve este atraso?------------------------------------------------------------------------

- Como está a situação da transferência do espólio do Museu das actuais para as instalações 

provisórias?------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

- A Câmara já recebeu os 100 mil euros que foram atribuídos para o ano de 2018, conforme o 

contrato?----------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

IGREJA DE S. GIÃO. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

Em que fase se encontra este processo? O que está a atrasar o início das obras de conservação 

anunciadas?---------------------------------------------------------------------------- 

EQUIPAMENTOS E OBRAS PÚBLICAS--------------------------------------------------------------------- 

Relativamente à obra no Elevador, perguntamos:----------------------------------------------------------- 

- A obra foi devidamente fiscalizada e no final certificada por alguma entidade externa aos SMN? 

- Há garantias da conformidade para o uso e serviço que presta à população?------------------------ 

Como nada é aqui também referido, perguntamos:--------------------------------------------------------- 

- Em que fase estão as obras da ligação do saneamento a decorrer entre a Mouchinha/Rebolo e 

a Macarca? Para quando a previsão do fim dessas obras?------------------------------------------------ 

Gostaríamos também de ser esclarecidos sobre o corte de árvores na encosta da Pedralva ou 

Monte Branco:---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

As árvores que foram cortadas situam-se em terreno particular ou público?--------------------------- 



Qual a razão para o seu abate?-------------------------------------------------------------------------------- 

Nesse sentido, o que vai a Câmara fazer no restante Monte Branco e Pedralva nas áreas ainda da 

sua competência?------------------------------------------------------------------------------------------------- 

PESCAS------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Sabemos que já iniciaram conversações sobre o chamado cabaz do peixe!----------------------------- 

Para quando e de que forma vão ser dados os próximos passos?----------------------------------------- 

PROTECÇÃO CIVIL--------------------------------------------------------------------------------------------- 

Pensamos que deve haver mais cuidado na redação de documentos oficiais para não deixar 

margem a interpretações subjetivas. A Mercedes já tem a hegemonia no segmento de luxo em 

viaturas automóveis não necessita de mais promoção.----------------------------------------------------- 

EDUCAÇÃO------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

Nada aqui vem referenciado, mas como a nossa função é fiscalizar a ação do executivo nas 

matérias da sua competência, gostaríamos de ser esclarecidos do seguinte:---------------------------- 

O que de facto se passou com uma educadora, alunos, pais, representantes de pais e funcionárias 

do Jardim-de-Infância do Bairro dos Pescadores, relativamente à turma B deste estabelecimento 

pré-escolar?------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Conforme conhecimento que tomámos por esta carta que entregamos a seguir ao Sr. Vereador da 

Educação: é verdade o que aqui está escrito sobre os responsáveis da Educação da CMN terem 

tomado posição no sentido de “vedar o usufruto das instalações enquanto a Educadora em causa 

não saísse?-------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

Que posição vão então tomar relativamente a estas afirmações?----------------------------------------- 

Há alguma inspecção em curso à referida escola e turma?------------------------------------------------ 

Torniquetes na Amadeu Gaudêncio---------------------------------------------------------------------------- 

Acham que aquela é uma boa solução para o controlo da entrada e saída de alunos, professores e 

pessoal não docente?-------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Ainda não constataram os problemas diários que aquela solução acarreta?”-------------------------- 

A Senhora Maria de Fátima Duarte também se referiu à questão do torniquete e da necessidade 

de resolução.------------------------------------------------------------------------------------------------------

O Senhor José Sales disse que esta situação adveio da visita efetuada pelos membros da 

Assembleia à Escola Amadeu Gaudêncio, pretendendo apresentar uma proposta sobre o assunto 

na Comissão Permanente.---------------------------------------------------------------------------------------

O Senhor Presidente da Câmara informou que as casas foram recuperadas e colocadas a 

concurso, tendo sido atribuídas.--------------------------------------------------------------------------------

Sobre as acessibilidades pretende-se que haja melhores acessibilidades para todos, existindo já 

várias obras efetuadas.------------------------------------------------------------------------------------------

Quanto ao Museu, houve reuniões com elementos do Museu, concluindo-se que não existem 

quaisquer valores inscritos, ao contrário do anteriormente divulgado, e existindo o processo de 

transferência de competências na área de cultura, foi solicitado audiência à tutela. O espólio do 

Museu está já quase todo transferido para instalações camarárias.----------------------------------

Sobre o processo de S. Gião, está já adjudicado a execução das obras, indo iniciar-se na 

segunda-feira seguinte.------------------------------------------------------------------------------------------

Quanto às obras de Mouchinha e Macarca, estão em execução, indicando o Senhor Vereador 

Salvador Formiga que as ligações de saneamento e de águas estão todas concluídas, nos prazos 

previstos e pretende-se efetuar o asfaltamento antes do período do Verão, para haver uma melhor 

compactação das terras.---------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente da Câmara, disse não possuir qualquer informação sobre o corte de árvores 

e sobre o Cabaz de Peixe, disse existirem uma série de ideias, estando em andamento, em 

conjunto com a Associação de Armadores.------------------------------------------------------------------- 

Sobre a publicidade da marca Mercedes, esta empresa tem apoiado na vigília das praias em 



conjunto com a Câmara e com a Associação dos Nadadores Salvadores durante todo o ano, com 

a cedência gratuita de viatura.---------------------------------------------------------------------------------

Sobre os torniquetes na Escola Amadeu Gaudêncio, é uma questão que é da responsabilidade 

daquela escola.--------------------------------------------------------------------------------------------------

O Senhor Vereador Manuel Sequeira, reforçou as palavras proferidas sobre a situação dos 

torniquetes e sobre o assunto da escola do Bairro dos Pescadores, disse que deveria haver 

alguma contenção, tendo-se verificado a existência de algum mal-estar entre a Educadora e a 

Assistente, que não é funcionária da Autarquia, mas sim do Ministério, estando o Município de 

fora da existência de alguns mal-estares.  Desconhece o teor da carta da  Associação de Pais, não 

tendo o Executivo tomado qualquer posição. Atualmente a situação está pacificada, muito pelo 

trabalho executado pela Câmara e pelo Agrupamento, para pacificar posturas e 

desentendimentos entre pessoas, nunca tendo estado em causa os alunos. Disse que esteve 

presente uma inspeção, nada mais tendo acrescentado.---------------------------------------------------- 

O Senhor Vereador Orlando Rodrigues informou que houve um corte efetuado pelo proprietário 

dos eucaliptos, o que é legal, devendo acautelar-se os riscos de escorrência de inertes existentes 

face a eventuais chuvas que ocorram.----------------------------------------------------------------------

Sobre o Ascensor têm sido feito várias obras no maciço da linha de modo a reforçar o piso que 

suporta as linhas, para que não existam abatimentos e eventuais desníveis. Estas obras têm sido 

efetuados com acompanhamento das entidades responsáveis pela segurança e conhecimento do 

Instituto da Mobilidade e Transportes.------------------------------------------------------------------------

O Senhor João Delgado lembrou sobre a responsabilidade moral da autarquia na segurança dos 

alunos da Escola Amadeu Gaudêncio e se a Câmara agiu em vedação de instalações da escola do 

Bairro dos Pescadores, ao que o Senhor Vereador Manuel Sequeira respondeu que não, 

desconhecendo o teor de carta enviada por pais à tutela.-------------------------------------------------- 

A Assembleia tomou conhecimento.----------------------------------------------------------------------------  
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2. PROPOSTA DE NOMEAÇÃO DO AUDITOR EXTERNO RESPONSÁVEL PELA 

CERTIFICAÇÃO LEGAL DE CONTAS DOS SERVIÇOS MUNICIPALIZADOS DA 

NAZARÉ – Apreciação e votação 

O Senhor João Delgado efetuou a seguinte intervenção:--------------------------------------------------- 

Temos que registar os erros encontrados na nomeação das Leis e dos respectivos artigos das 

mesmas, durante quase todo os documento que sustenta a proposta.------------------------------------- 

Tal facto cria dificuldades de percepção aos membros desta AM e a quem, eventualmente, tenha 

que fiscalizar estes procedimentos, além de que demonstra falta de atenção e cuidado do 

executivo que já a aprovou sem pedir as devidas correcções.--------------------------------------------- 

Notamos também que neste procedimento não é indicada a forma de contratação (AJUSTE 

DIRECTO ou CONCURSO PÚBLICO), nem é referido o valor da contratação em causa. 

Os membros da CDU não são também conhecedores, pois não nos é indicado, de qual a data a 

partir da qual esta empresa começa a trabalhar em substituição da anterior, que também não 

sabemos sequer quando terminou o contrato.---------------------------------------------------------------- 

Tal como desconhecemos o valor dos compromissos plurianuais do contrato, assumidos para 

cada um dos anos assinalados na proposta.---------------------------------------------------------------- 

Ora tudo isto era importante ser aqui referido, como deveria ser, colocando transparência em 

todo o processo, coisa que assim, ninguém pode, em boa verdade, considerar que é transparente. 

Para terminar, referimos que a CDU nada tem a apontar a esta ou a outra empresa concorrente, 

pois sabemos da obrigatoriedade deste tipo de contratos, mas sim à forma como o procedimento 

foi instruído, conduzido e aqui apresentado.--------------------------------------------------------------- 

Pelo atrás exposto propomos a retirada do ponto, para posterior emenda dos erros e eventual 

colocação das omissões detectadas, para conformá-lo com a Lei. Só depois deverá voltar a esta 

AM para ser discutido e votado.-------------------------------------------------------------------------------- 



O Senhor Presidente da Assembleia questionou a Chefe da Divisão Administrativa e Financeira 

sobre o assunto, que informou que se trata de um assunto dos Serviços Municipalizados da 

Nazaré, e do que sabe, disse que já não possuem o Revisor Oficial de Contas e daí a necessidade 

deste serviço.------------------------------------------------------------------------------------------------------

O Senhor Presidente da Câmara solicitou informação sobre a legislação indicada, indicando o 

Senhor João Delgado a existência de diversas incongruências e acrónimos no texto.----------------

Face às intervenções efetuadas, o Senhor Presidente da Assembleia sugeriu que este assunto fosse 

suspenso e tratado no final da ordem do dia e que se passasse de imediato aos assuntos seguintes, 

o que por todos foi aceite.--------------------------------------------------------------------------------------- 

Retomado o assunto, a Chefe da Divisão Administrativa e Financeira informou que esta proposta 

foi efetuada com base na proposta efetuada para a Câmara Municipal, sendo diferente a 

legislação a aplicar para os Serviços Municipalizados e esta nomeação advém de a Câmara 

Municipal também nomear o Revisor Oficial de Contas, existindo alguns lapsos no texto que tem 

a ver com a digitalização de documentos, entendendo que a proposta deveria ter uma outra 

redação, sendo este procedimento é necessário para o funcionamento dos Serviços.-----------------

A Senhora Maria de Fátima Duarte referiu existirem situações muito nebulosas, não estando 

clara a proposta, propondo a retirada do ponto para ser convenientemente tratado.-----------------

Na sequência, o Senhor Presidente da Assembleia propôs a realização de um pequeno intervalo, 

de modo a que as forças políticas possam debater a situação.--------------------------------------------

Efetuado o intervalo, o Senhor Presidente da Assembleia informou que se iria continuar com a 

ordem de trabalhos, no ponto 4, e no final retomar-se-á o ponto 2. em apreciação.-------------------

Após a apreciação dos pontos 4, 5 e 6 da ordem do dia, o Senhor Presidente da Assembleia voltou 

a falar sobre o ponto 2 e constatando-se que os documentos não estão em condições de serem 

votados, a forma de resolver, será devolver os documentos aos Serviços Municipalizados para 

corrigirem o documento e far-se-á na terça-feira, dia 26 de fevereiro, pelas 20.30 horas, indo ser 
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enviado na segunda-feira aos membros da Assembleia o documento reformulado, sendo esta uma 

situação excecional tomada pelos líderes de bancada, devido à  importância da aprovação deste 

documento.--------------------------------------------------------------------------------------------------------

Mais ficou deliberado que a leitura da minuta da ata seria efetuada na terça-feira, no final da 

sessão.-------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

3. REMODELAÇÃO DOS SISTEMAS DE ABASTECIMENTO DE ÁGUA DO 

MUNICÍPIO – ESTUDO PRÉVIO – Conhecimento 

O Senhor Eng.º Tiago Pimpão, dos Serviços Municipalizados da Nazaré, informou que esta 

remodelação se deve à necessidade de se arranjar uma alternativa ao abastecimento do depósito 

do Sítio, que abastece cerca de 60% da população da vila da Nazaré, com a instalação de duas 

hidropressoras com reservatórios em zonas já sinalizadas.---------------------------------------------

Verificou-se no decorrer da análise, que os problemas de abastecimento à Nazaré eram muito 

mais graves e de maior complexidade e passou-se para um estudo de todo o sistema que abasteça 

todo o concelho, com uma previsão de custos de cerca de 9,5 milhões de euros, no sistema de 

‘alta’, passando para 15 milhões de euros, com o sistema em ‘baixa’, apresentando-se a solução 

como se indica no processo em presença.---------------------------------------------------------------------

O Senhor Presidente da Câmara disse que há necessidade de substituição de muitas condutas de 

água, em todo o concelho.---------------------------------------------------------------------------------------

O Senhor Eng.º Tiago referiu que os Serviços Municipalizados têm capacidade de processar todas 

estas obras, à execução da construção dos reservatórios, estando em execução o apetrechamento 

de maquinaria própria para o efeito, indicando várias obras que têm sido executadas e outras a 

executar.-----------------------------------------------------------------------------------------------------------

A Senhora Maria de Fátima Duarte lembrou que este estudo data do ano de 2015 e questionou se 

foram efetuadas algumas intervenções no sistema de abastecimento de água.--------------------------



O Senhor Eng.º Tiago informou que têm sido efetuadas  intervenções, mas o que se necessita é 

uma intervenção de fundo, existindo uma grande dificuldade no processo, devido à não existência 

de cadastro das redes, devendo efetuar-se uma intervenção profunda, sendo as redes conhecidas 

pelos funcionários mais antigos, que em breve estarão em situação de aposentação. Referiu que o 

reservatório do Sítio não tem capacidade para abastecer toda a população, existindo a 

necessidade de vários enchimentos por dia. ----------------------------------------------------------------- 

O Senhor Presidente da Câmara informou que o que está é o sistema de todo o concelho, havendo 

uma necessidade de reformulação de todas as condutas, pois a rede é antiga e os fundos 

comunitários não chegam para as obras que são necessárias efetuar, estando em estudo a 

obtenção de soluções alternativas.-----------------------------------------------------------------------------

Irá haver um apetrechamento de maquinaria diversa para os serviços que irão facilitar a 

execução dos trabalhos.-----------------------------------------------------------------------------------------

O Senhor José Sales agradeceu a explanação e lembrou que no passado diziam que a dívida do 

Município estava enterrada e a política que o Partido Socialista preconiza é de resolver as 

situações.----------------------------------------------------------------------------------------------------------  

A Assembleia tomou conhecimento.---------------------------------------------------------------------------- 

4. AQUISIÇÃO DE PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE CONSULTADORIA NA ÁREA DO 

TURISMO – PREPARAÇÃO DA CANDIDATURA DA LENDA DE NOSSA SENHORA DA 

NAZARÉ A PATRIMÓNIO CULTURAL IMATERIAL DA UNESCO – Conhecimento 

Não se registaram intervenções.-------------------------------------------------------------------------------

A Assembleia tomou conhecimento.---------------------------------------------------------------------------- 

5. PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS NA ÁREA DA EDUCAÇÃO - AUTORIZAÇÃO PARA A 

ASSUNÇÃO DOS COMPROMISSOS PLURIANUAIS – Conhecimento 

Não se registaram intervenções.-------------------------------------------------------------------------------

A Assembleia tomou conhecimento.---------------------------------------------------------------------------- 
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6. CONTRATO DE MANUTENÇÃO – MEDIDATA - Conhecimento 

Não se registaram intervenções.-------------------------------------------------------------------------------

A Assembleia tomou conhecimento.---------------------------------------------------------------------------- 

Pelas vinte e duas horas e cinquenta e cinco minutos, a Assembleia deliberou, por unanimidade, 

suspender os trabalhos e efetuar a sua continuidade, no dia 26 de fevereiro, terça-feira, pelas 

vinte horas e trinta minutos, a fim de apreciar e votar o assunto agendado no ponto 2.--------------- 

Pelas vinte e uma horas do dia vinte e seis de fevereiro, verificando-se a existência de quórum, 

não estando presentes os membros Edmundo José Couto Barbosa, João António Portugal 

Formiga e os vereadores Alberto Madail da Silva Belo, Regina Margarida Amada Piedade Matos 

e Salvador Portugal Formiga Senhores, o Senhor Presidente da Assembleia reabriu os trabalhos 

da sessão, passando-se de imediato à apreciação do assunto agendado no ponto 2 da ordem do 

dia.------------------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

2. PROPOSTA DE NOMEAÇÃO DO AUDITOR EXTERNO RESPONSÁVEL PELA 

CERTIFICAÇÃO LEGAL DE CONTAS DOS SERVIÇOS MUNICIPALIZADOS DA 

NAZARÉ – Apreciação e votação 

Foi previamente apresentada e distribuída à Assembleia uma correção à proposta inicialmente 

apresentada.------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

O Senhor João Delgado agradeceu o envio da informação prestada, com diferenças significativas 

relativamente àquela que fora enviada e apreciada na passada sexta-feira, sendo assim possível 

analisar a documentação, com a profundidade que é necessária para tomarmos decisões em 

consciência e se a partir daqui o procedimento for este, não teremos necessidade de fazer estes 

alertas e prolongar as sessões, como aconteceu.----------------------------------------------------------      

Não se registando mais intervenções, o assunto foi colocado à votação, tendo a Assembleia 

deliberado, por unanimidade, aprovar.----------------------------------------------------------------------- 



APROVAÇÃO DA MINUTA DA ACTA OU DE PARTES DA MESMA, SE A ASSEMBLEIA 

ASSIM O DETERMINAR 

Deliberado, por unanimidade, aprovar.----------------------------------------------------------------------- 

Por nada mais haver a tratar, sendo vinte e uma horas e dez minutos, o Senhor Presidente da 

Mesa deu os trabalhos por encerrados de que, para constar, se lavrou a presente ata, assinada 

pelo Senhor Presidente da Mesa e por mim, Carlos José de Paiva Mendes, Coordenador Técnico, 

que a redigi e subscrevi.-----------------------------------------------------------------------------------------       
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